
   

 

Der Vorsitzende Mücke, 24.07.2014 

des Bau-, Landwirtschaft-, Umwelt- u. Verkehrsausschusses 

 

P r o t o k o l l 
 

über die öffentliche Sitzung des Bau-, Landwirtschaft-, Umwelt- u. Verkehrsausschusses der 

Gemeinde Mücke am Dienstag, 22.07.2014, Ort: Gemeindeverwaltung (Sitzungssaal), Im 

Herrnhain 2, 35325 Mücke-Merlau.  

 

Anwesend: 

 

Vorsitzende/r 

 

Herr Wilhelm Wild  

 

Mitglieder 

 

Herr Dr. Hans Heuser  

Herr Thomas Röhrich i.V.f. Herrn Peter Hackenberg 

Herr Dieter Daniel  

Herr Gerhard Horst  

Herr Albert Tröller  

Herr Karl Peter Merz  

Herr Peter Schäfer  

 

von der Verwaltung 

 

Herr Thomas Heidlas  

 

Schriftführung 

 

Herr Florian Sauermann  

 

Nicht anwesend: 

 

Herr Peter Hackenberg  

 

 

 

Verlauf und Ergebnis der Sitzung 
 

1. Eröffnung und Begrüßung sowie Feststellung der Beschlussfähigkeit 

  

 Der Vorsitzende des Bau-, Landwirtschaft-, Umwelt- und Verkehrsausschusses, Herr  

Wilhelm Wild, eröffnete um 19:30 Uhr die Sitzung. Er begrüßte die Ausschussmit-

glieder, Herrn Bürgermeister Weitzel, Herrn Heidlas, die Zuschauer, den Vertreter 

der Presse sowie den Schriftführer. 

 

Anschließend stellte der Vorsitzende die Beschlussfähigkeit fest, gegen die ord-

nungsgemäß ergangene Einladung wurden keine Einwände erhoben.  



2. Einführung eines kommunalen Energiemangements 

Vorstellung des 1. Energieberichtes 

Vorlage: V/193 

  

 Herr Vorsitzender Wild rief den Tagesordnungspunkt 2 auf und erteilt zunächst Bür-

germeister Weitzel das Wort. Herr Bürgermeister Weitzel teilt mit, dass man den 

Vertrag mit der hessenEnergie zur Einführung eines Energiemanagements bereits im 

Jahr 2012 abgeschlossen habe. Das erste Projektjahr war das Jahr 2013. Herr Bür-

germeister Weitzel teilte ferner mit, dass der Energiebericht den Fraktionsvorsitzen-

den zur Weiterleitung an die Fraktionsmitglieder verschickt werden soll; diese Vor-

gehensweise wurde von den Anwesenden Ausschussmitgliedern und Fraktionsvor-

sitzenden akzeptiert. 

 

Herr Vorsitzender Wild erteilte sodann Herrn Kling von der hessenEnergie das 

Wort, welche den ersten Energiebericht sowie die methodische Herangehensweise 

des Projektes erläuterte. Fragen aus der Versammlung beantworteten Herr Bürger-

meister Weitzel, Herr Kling sowie Herr Sauermann. 

 

3. Entwicklungsplan für die Immobilien der Gemeinde Mücke 

Bericht zum Antrag der SPD-/ FW Koalition 

Vorlage: V/194 

  

Herr Vorsitzender Wild rief den Tagesordnungspunkt 3 auf und erteilte Herrn Heid-

las das Wort. Dieser stellte sodann den Entwicklungsplan der gemeindlichen Liegen-

schaften sowie die methodischer Herangehensweise vor. Fragen aus der Versamm-

lung beantworteten Herr Bürgermeister Weitzel und Herr Heidlas. 

 

4. Mitteilungen und Anfragen 

  

Herr Vorsitzender Wild rief den Tagesordnungspunkt 4 auf und erteilte Herrn Bür-

germeister Weitzel das Wort. 

 

a) Herr Bürgermeister Weitzel informierte über den aktuellen Sachstand zur Renatu-

rierung des Seenbachs. Die Maßnahme befindet sich derzeit in der Ausschreibungs-

phase, alle Landeszuwendungen wurden mittlerweile gewährt. Das Flurbereini-

gungsverfahren ist so weit fortgeschritten (vorläufige Besitzeinweisung ist erfolgt), 

dass mit der Umsetzung schon im August 2014 begonnen werden kann; bereits im 

Oktober diesen Jahres sollen alle Arbeiten abgeschlossen sein. Auf dem Gebiet der 

Gemeinde Mücke werden Bachnebenarme, Anwallungen sowie Grabenaufweitun-

gen realisiert. Abgesehen von Totholzeinbringungen und von den Anwallungen 

werden keine Bauwerke wie ursprünglich vorgesehen. Daher sind die Projektkosten 

von rund 138.700,00 € (Deckelung bei einer 100% Förderung) recht überschaubar. 

Die Fragen aus der Versammlung werden durch den Bürgermeister beantwortet. 

 

 

 

 

 

 

 



b) Herr Beigeordneter Kornmann erkundigt sich nach den Maßnahmen bezüglich 

des Hochwasserschutzes der Ohm im Ortsteil Ober-Ohmen. Hierzu teilt Herr Bür-

germeister Weitzel mit, dass notwendigen und kurzfristig umsetzbaren Maßnahmen 

bereits ergriffen wurden. In sehr enger Abstimmung mit der unteren Naturschutzbe-

hörde ist der vorhandene Schilfröhricht abgemäht worden. Darüber hinaus wurde 

unmittelbar nach dem Hochwasser im Juni eine abschnittsweise Räumung von An-

landungen durchgeführt. Weitergehende Räumungsarbeiten seien aufgrund der sehr 

strengen Vorgaben durch das Bundesnaturschutzgesetz erst ab Oktober eines jeden 

Jahres zulässig. Eine gesamte Räumung des Gewässers sei allerdings aus natur-

schutzrechtlichen Gründen ausgeschlossen. 

 

c) Herr Gemeindevertreter Dr. Heuser erkundigt sich, welche Gegenstände bei der 

Entrümpelungsaktion am Kindergarten in Sellnrod entsorgt wurden und ob es hin-

sichtlich der ohnehin schon angespannten Situation zum aktuellen Zeitpunkt not-

wendig war, eine Entsorgung durchzuführen. Hierzu teilte Herr Bürgermeister Weit-

zel mit, dass der Wunsch an die Gemeinde Mücke herangetragen wurde, ab August 

das Gebäude renovieren zu wollen. Insoweit hätte dies zum jetzigen Zeitpunkt erfol-

gen müssen. 

 

Herr Vorsitzender Wild bedankte sich für die konstruktive Mitarbeit und schloss die 

Sitzung. 

   

  

Ende der Sitzung:   21:30 Uhr 

 

 

     

Vorsitzende/r    Schriftführer 

 

 


	Anwesenheit
	Name
	Text
	Entschuldigt
	BM_Text2
	Betreff
	AbstimmungK
	Zu

